



愛知淑徳大学  
ビジネス学部准教授

渡邊 聰

# SDGビジネスで 多様性と柔軟性を引き出せ

用いてどのような社会課題の解決に貢献するかをアーリーしていた点であった。今回のTICAD7で言われていたのは、アフリカ大陸は今後2050までに世界で唯一人口増加が見込まれ、安価な若年労働者と都市インフラの整備によって、有望な「世界工場」になりうることと、すでに巨額のインフラ投資を行っている中国とは異なり、日本による現地の社会課題の解決に貢献する形の投資を進めていくこと、いう二点であった。

SDGsビジネスで求められる多様性は、単なる理想論ではなく、2030年に向けてグローバル経済の中で競争に生き残つていく重要な戦略であると考えられる。特に、人種・宗教・言語だけでなく多様な歴史的背景と経済発展段階が異なるアフリカでのビジネスを見据えた場合、多様性と柔軟性に基づくグローバル経営に取り組める日本企業こそが、今回のTIC AD7での果実を手に入れられるだろう。

少しだけ前にことになるが、  
8月28～30日に神奈川県横  
浜市のパシフィコ横浜で行  
われた第7回アフリカ開発  
会議(TICAD7)に筆  
者も参加した。

オーブン  
カレッジ

目的としたブース出展のた  
めである。

このことは、今後日本企

期間中は、アフリカ53カ国の首脳や政府関係者以外にも、各国際機関の関係者、日本・アフリカ双方の企業関係者や研究者、NPO団体メンバーなど国内外の多様な参加者が多数来場している。

アフリカ大陸への進出を通じて、日本企業の本質を内側から革新していくことができるか、まさに日本企業の「イノベーション」が求められている。